

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI MATIN, 24 JUIN 1916

NUMÉRO 298

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

## “UN MILLION (?) DE MEXICAINS” SE SACRIFIERAIENT POUR LA PATRIE!! TROIS CHARGES BRILLANTES DES TROUPES FRANÇAISES

### LE BULLETIN DU JOUR

**LE NOUVEAU REGIME ALIMENTAIRE DE L'ALLEMAGNE.**

**UN DICTATEUR AUX VIVRES**

**CENTRALISATION PRUSSienne SUSPECTE AUX ETATS PARTICULIERS.**

Les Alliés n'admettront pas ce système quand il s'agira de traiter de la paix.

Avant la guerre, la confiance de l'Allemagne en soi et dans ses chefs était un bloc. Il serait inexact de prétendre que la confiance ait disparu; mais on peut affirmer que le bloc est brisé. L'opinion publique estime que l'Administration avait pensé à tout, sans faire manger le pays. Cette opinion et le scepticisme qui en résulte sont plus intéressants que la diète elle-même. C'est sous ces auspices que le dictateur de l'alimentation allemande est entré en fonctions et a pris contact avec le Parlement impérial, où il n'a pas dissimulé aux députés les difficultés de sa tâche. Il n'a pu que déclarer qu'il a pour mission d'assurer d'abord le ravitaillement de l'armée, et quant aux questions touchant les civils, il n'a guère répondu en substance que ceci, c'est qu'il est hors d'état de créer des réserves de vivres qui n'existent pas.

On sait que la richesse agricole de l'Allemagne est très inégalement répartie, et que le régime fédéraliste de l'empire laisse aux Etats particuliers une entière autonomie dans la gestion de leurs affaires intérieures. La Bavière, le Wurtemberg, le duché de Bade sont mieux pourvus que la Prusse, et leur premier geste, à la nouvelle de la création d'un office central, a été de défendre leurs approvisionnements. Leurs représentants au Conseil fédéral se sont toutefois inclinés devant la nécessité. La crainte de voir leurs bagarres se multiplier et transiger le mécontentement en indiscipline a eu raison de la répugnance des gouvernements particuliers à se dessaisir d'une partie de l'autorité qui leur a été laissée. Le dictateur des vivres a reçu pleins pouvoirs en matière d'alimentation. Ses attributions comportent la libre disposition de toutes les denrées disponibles dans l'empire. Il règle tout le trafic et les prix. Il est le maître des importations et des exportations, et toutes les autorités provinciales et municipales doivent obéir à ses ordres. La délégation d'autorité dont M. von Baki est investi constitue donc une modification radicale de l'esprit de la constitution de Bismarck. Le gouvernement de l'empire et le Reichstag ont des ordonnances et des lois; le chancelier et l'empereur les contraignent; mais leur exécution n'est possible dans l'empire que par l'assentiment du Bundesrath, c'est-à-dire des plénipotentiaires des divers Etats. Le gouvernement de Berlin a rappelé que ce changement ne vise qu'un terrain et un temps limité; mais il n'en constitue pas moins un précédent qui vient encore souligner les tendances centralisatrices affirmées par les nouveaux projets d'impôts. Toutefois, le fond de

### EFFERVESCENCE INDESCRITIBLE

**UN MILLION DE PATRIOTES MEXICAINS VEULENT COMBATTRE L'ONCLE SAM.**

**RAPPORT DU GÉNÉRAL PERSHING**

**BAIONNETTES AMERICAINES POINTEES VERS LA FRONTIERE.**

Les Amériques latines escomptent la solution pacifique du conflit. Voyage du ministre brésilien.

Depêche Spéciale à l'Abeille.  
El Paso, Texas, 23 juin. — D'après un télégramme de Mexico, reçu par le consul mexicain, environ un million d'hommes se sont présentés aux Etats-Majors carranzistes pour combattre contre les Etats-Unis et participer à la défense nationale.

Depêche Spéciale à l'Abeille.  
Brownsville, Texas, 23 juin. — Des officiers du fort Brown, font des recherches relatives au passage du Rio Grande par un groupe de vingt bandits. Ils sont arrivés en territoire américain à environ 13 milles de Brownsville, et auraient traversé le Rio Grande à peu de distance du Ranch Sap Pedro.

Depêche Spéciale à l'Abeille.  
Lima, Pérou, 23 juin. — Le gouvernement mexicain a adressé une note au gouvernement péruvien, lui faisant connaître l'inévitable rupture avec les Etats-Unis, vu la façon de faire du gouvernement américain. La note ajoutait que toutes les Républiques des Amériques latines seraient affectées par ce conflit. Le Gouvernement péruvien a répondu en termes amicaux, en formulant l'espoir de voir le paix se maintenir.

Depêche Spéciale à l'Abeille.  
Washington, 23 juin. — Le Ministre de la Guerre, Baker, a donné ordre aux différents départements militaires d'envoyer sur la frontière mexicaine toute la milice disponible sans attendre que la mobilisation soit terminée dans les différents Etats. Ses officiers supérieurs, ont été priés de donner d'urgence le nombre des unités, batteries ou régiments dont ils disposent, au général Funston. Les dispositions à prendre pour le transport seront alors indiquées aux chefs de troupes. Ces ordres ont été publiés et donnés officiellement ce jour à 2 heures. Vu l'urgence, le Parlement a voté par 332 voix contre 2 l'autorisation de recevoir le serment des officiers voulant passer de la garde nationale à l'armée régulière pour un délai de moins de trois ans. Les ordres pour les hommes de la garde, sont de se concentrer dans les camps déterminés, et d'attendre les ordres complémentaires.

Des détails adressés par le général Pershing, il est reconnu au ministère de la guerre, que pour le moment on ne peut déterminer à qui le blame peut être adressé. Le renseignement suivant est le seul admis encore: Les Mexicains auraient ouvert le feu de leurs mitrailleuses sur nos troupes au moment où le capitaine Boyd parlementait avec le général Gomez. Le général Pershing a envoyé des escadrons

### DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

**Rapports récents des champs de bataille--- Les Boches sont repoussés sur la Meuse, en Champagne, et aux Eparges--- Fortifications allemandes démolies en Belgique**

Grande activité à Salonique — Escarmouches entre patrouilles bulgares et avant-postes français — Le Cabinet Zaïmis est formé — L'avance des Russes est irrésistible — Démenti officiel des rapports fictifs austro-allemands — Les Italiens emportent de nouvelles positions aux environs de Rimini — Canonnières incessantes sur le plateau d'Asiago — Barque française "Françoise d'Amboise" coulée par un sous-marin — L'équipage, sauvé, a atterri à Falkirk.

Depêche Spéciale à l'Abeille.  
Paris, 23 juin. — Compte rendu officiel du Ministère de la Guerre: "En Belgique, le feu destructif de notre artillerie a jeté bas tous les ouvrages de défense organisés par les allemands dans les dunes. En Champagne, intense bombardement dans la région de Mont Tatu. Les allemands attaquent nos tranchées par trois assauts consécutifs, et, sur un front de 1500 mètres de long, chacune de ces attaques se heurta à notre rideau de mitraille et reçut à la volée d'énormes quantités de grenades à main. Dès que l'ennemi eut été repoussé par notre feu, nos braves soldats sortirent de leurs tranchées et forcèrent l'ennemi à fuir devant les baïonnettes aigües. Sur la rive gauche de la Meuse, deux attaques renouvelées de nos positions côté 301, repoussées par nos mitrailleuses. Région d'Avancourt et de l'Homme Mort, bombardement intense, et attaques violentes arrêtées par notre artillerie. Sur la rive droite de la Meuse, énorme activité d'artillerie de part et d'autre sur tout le front, et allant jusqu'à Moulainville. Dans la région de Vaux les Toulous usent inutilement une énorme quantité d'obus de toute nature, gaz, et fumées somnifères. Enfin aux Eparges, attaques légères allemandes complètement repoussées; considérables pertes pour l'ennemi."

Depêche Spéciale à l'Abeille.  
Paris, 23 juin. — Les réunions secrètes du comité parlementaire de la guerre, se sont clôturées hier, avec un vote de confiance pour le gouvernement de 140 voix contre 97. Cette réunion présente un des plus éminents succès du gouvernement, et les députés de tous les partis, ont résolu d'adhérer afin d'aider le Cabinet à poursuivre son œuvre de défense Nationale, et faciliter le pouvoir aux nécessités de l'armée, tant sur le front que sur les arrières.

Depêche Spéciale à l'Abeille.  
Salonique, 23 juin. — Les forces alliées à Salonique sont en pleine activité, et divers engagements ont eu lieu entre les alliés et les patrouilles bulgares. A Athènes le chef de la police visé par la note des puissances de l'Entente a demandé sa mise à la retraite pour cause de maladie.

Depêche Spéciale à l'Abeille.  
Athènes, 23 juin. — La composition

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

**CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.**

**FAITS DIVERS INTÉRESSANTS**

**CINQ DAMES BLESSEES DANS UN ACCIDENT D'AUTO.**

Acquittement d'officiers qui avaient tué un nègre dangereux. — Tir à la carabine.

LOUISIANE.

Shreveport, 23 juin. — Cinq dames de la haute société de notre ville ont été blessées, et un jeune homme a été grièvement blessé, dans un accident d'auto aujourd'hui. La voiture pilotée par une des dames a versé dans un large fossé plein d'herbes, en visant pour éviter de heurter une automobile marchant en sens inverse. Le réservoir d'essence explosa, la voiture prit feu, et les occupants se trouvaient en péril extrême. M. John Ewing, directeur de publicité du "Shreveport Times" et quelques citoyens n'eurent que le temps de les retirer de l'auto en flammes.

Baton Rouge, 23 juin. — La Chambre de Commerce a élu les officiers suivants: MM. L. U. Babin, président; Louis Levy, premier vice président; L. Paul Amies, deuxième vice président; C. C. Everett, trésorier; W. C. Frank, président de la division des jeunes membres.

Oak Grove, 23 juin. — La construction de la maison de Cour de la Paroisse Ouest Carroll (coûtant \$50,000) avance rapidement. Les MM. Caldwell frères entrepreneurs promettent de finir les travaux à temps pour la session du tribunal en septembre. Une prison qui coûtera \$7000 sera construite à Oak Grove par M. Lee J. Hollins, de San Antonio, Texas.

Shreveport, 23 juin. — Une grande partie des bijoux volés au magasin M. Heiner, à De Quincey, le 15 juin, a été retrouvée lorsque Henry Walker, Henry Warren et Ben White, nègres, ont été arrêtés ce matin.

MISSISSIPPI.

Woodville, 23 juin. — Deux demeures ont été détruites, hier soir, par le feu. La maison appartenant à Mme Flora Goelinski et occupée par Arthur Davis et un cottage ont été la proie des flammes.

Clarksdale, 23 juin. — N. A. Cartledge, député marshal des Etats-Unis et M. Fitzgerald, député shérif ont été acquittés aujourd'hui de l'accusation de meurtre. Ils avaient été accusés de revolver un nègre, notoirement dangereux nommé Frank Hinds qui avait insolentement heurté M. Cartledge et l'avait houscoulé hors du trottoir.

New Augusta, 23 juin. — Des cambrioleurs se sont introduits hier soir dans l'office de la "Southern Express Company" et ont fait main basse sur

### LE BILLET EXTERIEUR

**VINGT-CINQUIEME ANNIVERSAIRE DE L'ALLIANCE ENTRE LA FRANCE ET LA RUSSIE.**

**GRAND BANQUET A PETROGRAD**

**UNION CONTRE LES INSTINCTS DOMINATEURS DE L'ALLEMAGNE.**

Importance des succès des armées du Tsar en Asie Mineure.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

La France et la Russie fêtent les vingt-cinq années de leur alliance. Jamais anniversaire ne fut plus propice à la célébration d'une amitié qui ne s'est pas démentie. L'union de la France républicaine et de la Russie impériale s'était faite pour le maintien de la paix; mais elle constituait dès le début une garantie contre les instincts dominateurs de l'Allemagne et contre l'éventualité d'une agression. Les vingt-cinq ans s'achèvent dans le tumulte des armes et toutes les promesses échangées durant cette longue période ont été ratifiées par l'héroïsme des deux nations et par le sang de leurs soldats.

Au banquet organisé à Péetrograd, en l'honneur de cet anniversaire la présidence a été dévolue au président de la Douma M. Rodzianko. Ce choix a la valeur d'un symbole. Il marque que l'alliance conclue entre les deux gouvernements, dont l'un est d'essence autocratique, et l'adhésion des peuples alliés; le parlementarisme russe naissant où s'essaye l'expression des aspirations nationales, souscrit à tous les engagements par lesquels les deux Etats ont appelé leurs destinées, et par delà la guerre, appelle une pénétration plus intime, dans l'espoir d'un avenir meilleur.

"Nous nous sommes appropriés les mêmes idées de vérité morale," a dit M. Rodzianko, rendant hommage par ces paroles à l'attitude de la France et aux claires idées de justice et de droit dont elle s'est faite le champion. Plus encore que dans la fraternité des armes, que dans l'effort militaire commun, que dans les sacrifices consentis sur le champs de bataille, le Président de la Douma place la raison d'être de l'alliance dans un rapprochement de culture morale et dans une communion d'idéal.

Une telle profession de foi proférée au plus fort des hostilités, par les représentants de nations meurtries aux rudes réalités de la guerre s'oppose noblement aux intrigues et aux manœuvres d'une Allemagne qui se débat entre son amour de la destruction et la crainte de laisser la patience américaine.

Les orateurs russes ont également consacré de belles et dignes paroles à nos vaillantes troupes et à la résistance invincible qu'elles opposent devant Verdun. Nous pouvons sans forcer la vérité leur retourner pareilles louanges. C'est un acte de justice, car les armées du Tsar, si remarquables par leur ténacité sur le front européen, font en Asie Mineure une bonne et fructueuse besogne.

(Suite 4me page.)

(Suite 4me page.)